

Fête Paroissiale

De quoi parliez-vous en chemin ?

Celles et ceux qui se promenaient ce dimanche 14 mai 2023 entre St Georges et le Douhet par les chemins de traverse ont été surpris par une petite troupe arborant cocardes fleuries multicolores en feutrine qui venaient s'ajouter aux tons printaniers que nous offrait la Nature oléronaise.

S'ils nous avaient interpellés pour connaître le motif de notre marche, ils auraient certainement été surpris.

De quoi discutez-vous en chemin ? Pourquoi ces temps d'arrêt au bord des sentiers avec vos danses, vos chants, vos rires et vos discussions ?

L'âge moyen de notre assemblée itinérante, pouvait laisser présager une réponse stéréotypée mais sûrement pas la véritable raison.

Avec un peu d'humour et de connaissance des Ecritures, nous aurions pu leur répondre : « Comment ! Vous êtes bien les seuls sur l'île à ne pas savoir ce qui s'est passé ce matin à St Georges ! »

Nous y avons célébré la messe dominicale regroupant nos 10 clochers, avec tous nos pasteurs et un bonus : merci Père Antoine pour votre visite. Chaque clocher a contribué à la grande ferveur de cette Eucharistie. Qui par une lecture, qui par des chants, qui par un autre service d'Eglise moins visible mais tout aussi essentiel, y a été de sa collaboration. L'homélie du jour nous a motivés à rester ensemble jusqu'à 18h pour réfléchir et partager à partir de l'Encyclique du Pape François « Laudato Si ».

C'est ainsi que nous nous sommes retrouvés dans les marais, au port du Douhet, sur la plage et finalement de retour à St Georges.

Surpris à la sortie de l'Eglise par un ciel cendré et une fraîcheur – pas de saison – les saints de glace étant derrière nous, notre assemblée a commencé à voir certains convaincus de la première heure abandonner l'idée de se joindre aux marcheurs ! On peut les comprendre...mais c'était sans compter sur l'Esprit qui veille sur les enfants du Seigneur quand ils décident de se mettre en chemin.

Une première halte « Laudato Si, O Mi Signore », une chorée dansante et voilà le ciel qui nous réchauffe avant de s'éclaircir et de nous accompagner tout au long de cet après-midi de: De quel clocher êtes-vous ? Voulez-vous partager mes tomates ?

Pour finir en 3 étapes de réflexions soigneusement préparées et documentées sur les 6 chapitres de l'Encyclique. Les groupes se forment, on lit, on s'écoute, on partage, on apprend, on communie aux questions du Pape. Au-delà de la rhétorique, nous nous arrêtons au concret de nos vies. Nous les regardons et essayons de discerner en quoi et comment répondre au cri de François qui après celui de JP II « N'ayez pas peur », nous demande de ne pas regarder ailleurs tandis que notre « maison commune souffre ». Partage...

C'est sur le constat que depuis le 18 juin 2015 date de parution du document papal, nous avons en effet changé beaucoup de chose dans nos vies quotidiennes. Et pourtant, en toute honnêteté, la conclusion a été que nous pouvons encore progresser dans le côté pratique de nos vies... Pour le côté spirituel, il faudra encore du temps pour allier Ecologie et Foi. Notre moyenne d'âge y est sûrement pour quelque chose car notre génération se voit « coupable ». Celle de nos parents avait un objectif clair : « Reconstruire le Pays ». La nôtre est inquiète de ce qu'elle laisse à ses enfants, même si nos enfants semblent très conscients des enjeux, ce qui nous rassure et nous pousse à les soutenir dans un combat dans lequel nous ne sommes pas qu'innocents.

Merci au Povrelo d'Assise et à son successeur de nous réveiller sur l'essentiel. Oléron en tant que telle possède déjà de nombreux atouts qu'il faut continuer à « cultiver » sans nous endormir sur nos lauriers !

Le chant du Psaume de la Création et la photo de groupe concluent cette journée riche.